
 

 
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

 
 

 
 
 
 
Amt Breitenburg 
 
 
Gremium 
Amtsausschuss 
 
 
Tag                                      Beginn                                            Ende 
05.10.2010 19.30 Uhr 21.15 Uhr 
    
 
Ort 
Amt Breitenburg, Osterholz 5 in 25524 Breitenburg 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 

gez. Heuberger 
Vorsitzender 

 
 
 
 
 

gez. Hatje 
Protokollführer 



 

T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 

 
 
zur Sitzung des Amtsausschusses 
des Amtes Breitenburg 
 
am  05.10.2010 
 
 
Mitglieder: 
 

 
anwesend 

   ja                     nein 
 

Rainer Gosau (für Klaus Albrecht) X  
 
Gerd Dammann 

 
X 

 

 
Kurt Dammann 

 
X 

 

 
Brigitte Hoffmann 

  
X 

 
Wilfried Gatzke 

 
X 

 

 
Jörgen Heuberger 

 
X 

 

 
Horst Jeworek 

 
X 

 

 
Hans-Diedrich Rehder (für Adolf Kock-Evers) 

 
X 

 

 
Fritz Körner 

 
X 

 

 
Eike Kuhrcke 

 
X 

 

 
Elke Ranzau 

 
X 

 

 
Karl-Heinz Bahr 

 
X 

 

 
Peter Pfahl 

 
X 

 

 
Werner Langenfeld 

  
X 

 
Dirk Schümann 

 
X 

 

 
Heinrich Sülau 

 
X 

 

 
Ferner anwesend: 
 
LVB Jörgensen 
 
 
 
 
 

sowie Amtsrat Hatje als Protokollführer 
 



 

 
AMT BREITENBURG 

Der Amtsvorsteher 

- Amtsausschuss -  
 

 

25524 BREITENBURG · OSTERHOLZ 5 
 
Konten der Amtskasse Breitenburg: 
Sparkasse Westholstein, Nr. 128279 (BLZ 22250020) 
Volksbank Raiffeisenbank Itzehoe,  Nr. 33337101 (BLZ 22290031) 
Postbank Hamburg, Nr. 91110204 (BLZ 20010020) 

Amt Breitenburg · Osterholz 5 · 25524 Breitenburg 
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Ihr Zeichen Ihr Schreiben vom
 Mein Zeichen Datum 
   22.09.2010/T 

 
 
 

E i n l a d u n g 
 
 

Zu der am Dienstag, den 5. Oktober 2010 um 19.30 Uhr in der Amtsverwaltung 
Breitenburg, Sitzungszimmer, Osterholz 5 in 25524 Breitenburg stattfindenden 
öffentlichen Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Breitenburg wird hiermit 
eingeladen. 
 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Mitteilungen des Amtsvorstehers 

4. Abschluss neuer Konzessionsverträge in den amtsangehörigen Gemeinden; 
 hier: Sachstand und weitere Vorgehensweise 

5. Mitteilungen und Anfragen 

6. Personalangelegenheiten (nichtöffentlich) 
hier: EDV-Administration beim Amt Breitenburg 

 
 
 
gez. Heuberger 
- Amtsvorsteher - 
 
 
 
 

Besuchszeiten: 
Montag bis Freitag: 8.00 - 12.00 Uhr 
Mittwoch: 15.00 - 18.00 Uhr 
 
E-Mail: info@amt-breitenburg.de 
            www.amt-breitenburg.de 
Auskunft erteilt Zimmer 
Frau Przybylski 18 
kerstin.przybylski@amt-breitenburg.de 
( Vorwahl 
0 48 28 

( Durchwahl 
    9 90 14 

( Vermittlung 
99 00 

Telefax 
9 90 99 

mailto:info@amt-breitenburg.de
http://www.amt-breitenburg.de
mailto:kerstin.przybylski@amt-breitenburg.de


 

Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
des Amtsausschusses fest. 
 
Zu Pkt. 1:  Anträge zur Tagesordnung 
 
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2:  Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 3:  Mitteilungen des Amtsvorstehers 
 
Amtsvorsteher Heuberger macht folgende Mitteilungen: 
 
• Der Landesentwicklungsplan ist seit dem 04.10.2010 nach seiner Veröffentlichung im 

Amtsblatt in Kraft getreten. 
Zu dem Landesentwicklungsplan werden jetzt rechtzeitig Regionalplanungen 
angeschlossen. Hierzu wird es Tagungen und Foren geben, bei denen Wünsche und 
Einwendungen vorgebracht werden können. Für unsere Region ist insbesondere 
darauf hinzuweisen, dass die A 23 als Entwicklungsschiene aufgenommen  wird. 
 

• Die Akademie für ländliche Räume bleibt nach einer Angliederung an das Ministerium 
erhalten. 
 

• Auf einer Fachtagung wurde ein Konzept der Firma Philips zur Verbesserung der 
Lichtverhältnisse in Klassenräumen vorgestellt. Interessierte können diese auf der 
Internetseite der Firma einsehen. 

 
 
Zu Pkt. 4:  Abschluss neuer Konzessionsverträge in den amtsangehörigen  
  Gemeinden; 
  hier: Sachstand und weitere Vorgehensweise 
 
Amtsvorsteher Heuberger berichtet, dass jede Gemeinde jetzt selbst entscheiden muss, mit 
welchem Vertragspartner sie die Konzessionsverträge fortsetzen will. 
In der heutigen Sitzung geht es darum, einen neuen Sachstand zu bekommen und die wei-
tere Vorgehensweise zu besprechen. 
 
Er trägt vor, dass sich die Gemeinde Oelixdorf in ihrer nächsten Finanzausschusssitzung 
mit dem Thema befassen wird. Die Tendenz ist, dass es in Oelixdorf wohl keine Verände-
rung hinsichtlich des Vertragspartners geben wird. Grundsätzlich ist die Diskussion jedoch 
noch offen. 
 
LVB Jörgensen führt aus, dass die Amtsverwaltung den Stadtwerken bereits im Juli die Da-
ten der E.ON Hanse über die Strom- und Gasnetze übersandt hat. Die Stadtwerke wurden 
gleichzeitig gebeten, Aussagen über zukünftige Gewerbesteuerzahlungen und über die 
Gründung einer gemeinsamen Netzgesellschaft zu machen. 
Mit Schreiben vom 16.09.2010 wurden die Stadtwerke hieran erinnert.  
Eine schriftliche Antwort an die Amtsverwaltung ist bisher noch nicht eingegangen. 
 
Bürgermeister Schümann hatte seitens der Gemeinde Münsterdorf ebenfalls die Stadtwerke 
erinnert. 
Die Stadtwerke haben ihm per E-Mail geantwortet. Danach stehen sie nach wie vor zu ih-
rem Angebot. Die Stadtwerke möchten jedoch zunächst nur die Konzessionsverträge über-



 

nehmen und den erforderlichen Erwerb der Netze selbst abwickeln. Über die gemeinsame 
Netzgesellschaft soll innerhalb der nächsten 3 Jahre  gesprochen werden. Die Eckdaten 
hierfür sollen allerdings schon jetzt festgelegt werden.  
 
Die Stadtwerke haben der E-Mail an Bürgermeister Schümann auch ein Antwortschreiben 
vom 30.09.2010  an das Amt Breitenburg beigefügt. Dieses ist bisher jedoch noch nicht 
beim Amt eingegangen. Hierin teilen die Stadtwerke mit, dass die von der E.ON überlasse-
nen Unterlagen noch nicht ausreichend für die Kalkulationen sind. 
 
Bürgermeister Schümann möchte für seine Beratung in Münsterdorf eine Meinung aus dem 
Amtsausschuss mitnehmen. 
 
Auf Nachfrage von Amtsvorsteher Heuberger sieht das derzeitige Meinungsbild in den Ge-
meinden wie folgt aus: 
 

− die Moordörfer tendieren zur E.ON 
− Oelixdorf ist noch offen 
− Münsterdorf wird eine Entscheidung in der nächsten Sitzungsreihe treffen. 
− Breitenburg wird die Angelegenheit auch jetzt in den Gremien beraten, hierbei wird 

auch die Versorgung der Konversionsfläche einzubeziehen sein. 
 
Die Gründung einer gemeinsamen Netzgesellschaft mit den Stadtwerken ist als alternatives 
Angebot zu sehen. 
 
LVB Jörgensen fasst abschließend zusammen, dass noch keine Entscheidung hinsichtlich 
des Vertragspartners der neuen Konzessionsverträge getroffen wird. Es sollen für die wei-
tere Vorgehensweise die Beratungsergebnisse der Gemeinden Münsterdorf und Breiten-
burg abgewartet werden. 
 
 
Zu Pkt. 5: Mitteilungen und Anfragen 
 
• LVB Jörgensen teilt mit, dass die E.ON Hanse die Bürgermeister zu einer 

Informationsveranstaltung zum Thema Straßenbeleuchtung einladen möchte. 
Gleichzeitig soll auf dieser der langjährige Kommunalberater, Herr Knofius, in den 
Ruhestand verabschiedet werden. Als Termin wurde der 21.10.2010 vorgeschlagen. 
 

• Amtsvorsteher Heuberger weist darauf hin, dass die Gemeinde Oelixdorf drei 
verschiedene neue Lampentypen der Firma Bega für die Straßenbeleuchtung 
aufgestellt hat. 
Bürgermeister Sülau berichtet, dass auch die Gemeinde Lägerdorf verschiedene neue 
Lampentypen der Firma Indal aufgestellt hat. Diese können von Interessierten 
angesehen werden. 
In Oelixdorf befinden sich diese in der Straße Kalbsberg. 
In Lägerdorf befinden sich diese als Peitschenlampen in der Münsterdorfer Straße in 
Höhe der ehemaligen Tankstelle/Supermarkt und als normale Lampen in der 
Königsberger Straße ab der Einmündung zur Schillerstraße.  
 

• LVB Jörgensen berichtet, dass sich die Einwohnerzahl des Amtes auf 8.661 leicht 
erhöht hat. Er verteilt für jede Gemeinde Grafiken über die Entwicklung der 
Einwohnerzahlen. 
 

• LVB Jörgensen teilt mit, dass die Gründungsversammlung des Zweckverbandes 
Breitbandversorgung am 02.11.2010, 19.00 Uhr, in Hohenlockstedt stattfinden wird. Er 
berichtet von der letzten Sitzung des Arbeitskreises am 29.09.2010.  Das Thema 
Eigenkapitalausstattung wurde vertagt. Das Innenministerium hat  einem Kompromiss 
zugestimmt, dass zur Gründung die Frage über eine weitere Eigenkapitalausstattung 



 

noch nicht zu klären ist, jedoch sobald der Zweckverband wirtschaftlich tätig wird.  
Es wird hierüber ausführlich diskutiert. Eine zusätzliche finanzielle Verpflichtung der 
Gemeinden ist von diesen nicht tragbar. Sollte die in der Diskussion stehende 
Eigenkapitalausstattung von 6 Mio. € erforderlich sein, wäre dies gleichzeitig das Ende 
des Zweckverbandes. 
 
LVB Jörgensen weist noch mal auf die bestehenden 3 Sollbruchstellen hin. Diese sind: 
-  Nachweis des entsprechenden Bedarfs in den einzelnen Gemeinden zur Erfüllung 
 der EU-Richtlinie 
-  Finden eines leistungsfähigen Bieters, der mit seinen Pachtzahlungen die auf 20 
 Jahre angelegte Finanzierung abdeckt 
-  Erreichen einer ausreichenden Anschlussquote von 40 % 
 

• Amtsvorsteher Heuberger teilt mit, dass die letzte Amtsausschusssitzung des Jahres 
am 07.12.2010 in Oelixdorf stattfindet. 
 

• Herr Bahr fragt nach dem Sachstand hinsichtlich der Neufassung der Amtsordnung. 
LVB Jörgensen antwortet, dass man sich zurzeit im Findungsprozess befindet. Die 
kommunalen Spitzenverbände haben ihre Stellungnahmen abgegeben. Die Tendenz 
geht dahin, dass die möglichen auf das Amt zu übertragenden Aufgaben in einem 
Katalog festgeschrieben werden.  Herr Bahr bittet, dass die Gemeinden bei einem 
Handlungsbedarf der Gemeinden rechtzeitig informiert werden. 
 

• Bürgermeister Gerd Dammann fragt nach, ob es zum Thema Ausweisung von 
Windenergieflächen Rückmeldungen gibt.  LVB Jörgensen erläutert, dass hieran 
zurzeit in Kiel gearbeitet wird. Bis zum Februar 2011 sollen die Vorschläge des Landes 
vorliegen. 

 
 

 


